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様式第 3号(第７条関係) 

会  議  録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市大場市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

   令和５年２月 17 日（金） 午後１時 30 分から午後２時 30 分まで 

 

３ 開催場所 

   水戸市大場市民センター 

 

４ 出席した者の氏名 

 （１）委  員  宮野 康平  池澤 秀之  飛田 清子 

佐藤 光世  福田 智里   

（２）執行機関  鯉渕 理  川上 奏 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

 （１）報告事項 

  ア 令和４年度大場市民センター事業報告について      （公開） 

    イ 令和４年度大場市民センター利用状況報告について    （公開） 

   ウ その他                        （公開） 

（２）協議事項 

ア 令和５年度大場市民センター定期講座教室・クラブについて（公開） 

イ その他                        （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る） 

  ０人 

 

８ 会議資料の名称 

   令和４年度第２回水戸市大場市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

執行機関   ただいまから,令和４年度第２回大場市民センター運営審議会を開催いたしま

す。 

本日は，委員５名が出席ですので，水戸市市民センター条例第 12 条第２項の
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規定に基づき本会議は成立していることを報告いたします。 

まず初めに，会長より御挨拶を頂きます。 

 

＿＿会長    ―  会長挨拶  ― 

 

執行機関   ありがとうございました。 

会議に当たりまして，議事録作成のため，録音させていただきます。 

また，議事録署名を＿＿委員と＿＿委員にお願いしたいと思いますが，いかが

でしょうか。 

 

委員一同   ―  異議なし  ― 

 

執行機関   では，＿＿委員と＿＿委員に署名をお願いいたします。 

それでは，早速，議題の審議に入ります。今回の会議につきましては，水戸市

市民センター条例第 12 条の規定により，会長に議事の進行をお願いいたします。

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

＿＿会長    それでは，議題に入りたいと思います。（１）報告事項 ア 令和４年度大場

市民センター事業報告について，イ 令和４年度大場市民センター利用状況報告

について事務局より説明をお願いします。 

 

執行機関  ―  資料に基づき説明  ― 

 

＿＿会長   ありがとうございました。事業報告と利用状況について説明がありましたが,

何か御意見，御質問等ございますか。 

 

  会長   小学校の秋祭りについて，夏に中止されたものが振替開催されたとの事ですが，

内容の変更はありましたか？ 

 

  委員   当日は雨天となったため，体育館と校舎内での実施に変更されましたが，おみ

こしを担いで回ったり，食べ物の販売をしないこと等，屋内・屋外の差はありま

したが，夏祭りとほぼ相違ない内容で行うことができました。 

 

  会長   子どもたちにとっても，開催できたことは良いことでしたね。 

 

執行機関   来年以降も，秋の開催となるのでしょうか。 

 

  委員   今回は振替という扱いですので，現時点では未定です。 
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  会長   他に御質問等はありませんか。では次に，（２）協議事項 ア 令和５年度大

場市民センター定期講座教室・クラブについて，事務局から説明願います。 

 

執行機関  ― 資料に基づき説明 ― 

 

__＿会長   ただいま，事務局から説明がありましたが，何か御意見，御質問がございまし

たらお願いします。 

 

__＿会長   定期講座の閉講の理由に受講者の減少がありましたが，他の市民センターも含

め，受講者は減少してきているのでしょうか。 

 

執行機関   他の市民センターについては，現時点で詳しい受講者の増減について把握して

いないため，お答えが難しいのですが，大場市民センターに関しては，今年度閉

講するクラブや教室のうち，受講者の減少が理由となったものは１つのみで，そ

の他は講師都合の為の閉講となり，受講者の人数的にも人気のある講座でした。 

 

__＿会長   味噌作りの講座は例年，参加者が多いように思います。 

 

執行機関   この講座で作られる味噌は，完成するまでに約１年の期間を要します。毎年１

月に開催しており，１年前に作った味噌が食べられるようになる頃に，翌年分の

味噌を仕込む，というサイクルで毎回参加される方も多く，新規の方を含め，参

加者が多い傾向となっています。 

 

  委員   スマホ体験講座は盛況でしたか？ 

 

執行機関   参加者のスマートフォンの保持率は高いようで，既に持っているが活用ができ

ない，というお声が多く，参加者 14 名に対し，講師が５名いる講座でしたので，

１人１人が手厚い指導を受けることができ，参加者の皆様に御好評をいただきま

した。 

 

  会長   スマートフォンもガラケーも，上手に活用するのは難しいと思います。使い方

を覚えたいという方も多いと思いますので，時代に合った企画だと思います。 

 

  委員   スマホ講座はもう少し開催してみても良いかもしれませんね。今は，色々な場

面でスマートフォンを使って何かをする，ということが増えていますし，私自身

も，持っていますが使いこなせてはいないと感じています。 

 

  会長   複数回実施してもらえると良いのではないでしょうか。都合が合わずに参加で
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きない方や，もっと学びたい方もいるでしょうし，参加率が上がるのではと思い

ます。 

 

  委員   大場学区の世帯数は増えているのですね。町内会の加入率は約53％でしたか。  

 

執行機関   おっしゃる通りです。 

 

  会長   町内会への加入率は相変わらずですね。町内会を抜けたいという話も聞くこと

が多いです。 

 

  会長   他に何かございますか。なければ，その他として１件あるとのことですので，

事務局よりお願いします。 

 

執行機関   ― キーボックスの設置・使用についての説明 ― 

 

  会長   この件について，何か御意見，御質問がございましたらお願いします。 

 

  委員   先日，先行してキーボックスが使用されている市民センターを利用しましたが，

暗証番号の入力に手間取り，キーボックスを開けるまでにかなり時間がかかって

しまいました。 

 

  会長   キーボックスは，利用者が操作に慣れていけば，とても便利に使うことができ

る良いシステムだと思います。 

 

  委員   時間帯によっては，夜間管理人宅のインターホンを押すことが申し訳ない時も

ありましたね。 

 

  委員   鍵を管理している夜間管理人さんの負担は大きく，大変だったと思います。 

 

  会長   他に何かございますか。 

 

  委員   改めて定期講座が減ってきていますね。そういう流れなのでしょうか。 

 

  会長   皆さん，年配の方も含め，忙しい方が増えているのでしょうか，時代ですね。

町内会の加入率も半分ほどですし，コロナの影響ばかりではないとも思いますが，

難しいですね。 

 

  委員   繋がりが薄くなってきていますね。 
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  会長   平常時は問題ありませんが，何か起こった時，そういった繋がりは必要なもの

であると感じています。 

 

  会長   他に何かございますか。 

 

  委員   スマホ講座については，ぜひお願いしたいです。 

 

執行機関   今回の講座で使用されたデモ機は iPhone でしたが，参加された方の多くは普

段androidを使用しているため，androidをデモ機とした講座を開催してほしい，

といったお声もありましたので，それらを踏まえて計画していければと考えてお

ります。 

 

  委員   定期講座のチラシについて，小学校へも配布していただけないでしょうか。学

区外や町内会に未加入の場合等，大場市民センターに子ども向けの講座があると

知らない方も多いと思います。 

 

執行機関   今回の募集から，小学校へも配布したいと思います。貴重な御意見ありがとう

ございます。 

 

  会長   他に何かございますか。ないようですので，これにて令和４年度第２回大場市

民センター運営審議会を閉会といたします。 

 

執行機関   長時間にわたり御審議いただきまして，ありがとうございました。 

 


